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Malgré tout, espérer 

 
Face à la rapidité des changements, dans tous les domaines, beaucoup d’entre nous expriment 
leur désarroi, parfois même leur angoisse. Et pas seulement les plus âgés. L’éco-anxiété touche 
beaucoup les jeunes. Nos repères, qui nous avaient façonnés, semblent inopérants pour 
comprendre ce qui nous arrive. Beaucoup n’hésitent pas à parler d’effondrement : de la 
biodiversité, certes, mais aussi des repères éthiques, et même de l’Eglise catholique… 
Notre foi ne nous laisse pas sans ressources pour vivre cette mutation sans précédent. 
L’expérience chrétienne ne naît-elle pas du traumatisme de la croix ? Dieu nous rejoint 
toujours dans les failles de nos existences pour y faire germer une vie inattendue, purement 
gratuite. Notre espérance est enracinée dans la contemplation de la mort et de la résurrection 
de Jésus, cette traversée de la mort pour accueillir une vie toujours nouvelle. 
A la suite de Jésus, descendu aux enfers, nous allons, pour chaque thématique, regarder ce qui 
meurt, en comprendre les enjeux, les questionner pour chercher des réponses nouvelles 
enracinées dans la profondeur de notre foi.  
Ce chemin, nous allons le tracer tous ensemble, pas à pas. C’est pourquoi nous vous inviterons 
à nous renvoyer les fruits de vos réflexions qui nourriront le dernier numéro de cette série. 
 
N°41 Bioéthique : quels enjeux ? 
Aide active à mourir, droit à l’avortement, homme augmenté, libre choix de l’identité 
sexuelle… Nos convictions sont bien souvent heurtées face à des changements très rapides qui 
remettent en cause l’identité même de l’être humain telle que nous la transmet la Bible. 
Après avoir écouté divers témoignages et points de vue, nous chercherons les repères solides 
que nous donne notre foi chrétienne pour opérer un discernement.   
 
N°42 La terre a-t-elle un avenir ? 
Comment sortir des « à quoi bon, tout est foutu » ? Nous irons chercher des ressources dans la 
contemplation de la croix de Jésus, mais aussi dans le sens profond des stigmates de François. 
C’est du cœur blessé, stigmatisé, de François que jaillit le Cantique des Créatures. L’encyclique 
du pape François, Laudato si’, est porteuse d’une grande espérance en même temps qu’elle est 
appel à la conversion.  
 
N°43 Le numérique : maître ou serviteur 
Les conséquences des innovations dans l’Intelligence Artificielle semblent échapper à leurs 
concepteurs eux-mêmes dont certains demandent un moratoire.  Du côté des usagers, sans 
parler des addictions, de plus en plus nombreuses, l’usage intensif des réseaux sociaux n’est 
pas sans répercussions sur le cerveau lui-même, mais aussi sur notre rapport au monde, aux 
autres, à Dieu. 
 
N°44 Malgré tout, espérer 
L’espérance ce n’est pas la résistance. Ne pas vouloir résister mais traverser. 
C’est un chemin baptismal, un chemin pascal. Tout abandonner pour revivre. 
Les yeux fixés sur le Christ, nous allons chercher ensemble les raisons d’espérer dans notre 
monde d’aujourd’hui, tel qu’il est. 
Nous devons tenir dans l‘espérance. Telle est notre vocation. 
 


